

Dr. Roberto Miguel Giacchella

1 9 2 4 - 1 9 9 2



Recientemente ha fallecido el Dr. Roberto Giacchella; en pocas líneas no es tarea fácil hacer su semblanza, como para transmitir su curriculum, y menos aún el perfil de un gran ser humano, su capacidad de trabajo, su honestidad profesional, su condición de dirigente dinámico y por todo lo que hacía, que contagiaba a quienes trabajaron a su alrededor. Pero el mismo me ayudará, ya que muchos párrafos de la presente nota fueron tomados de sus escritos.

Vivía en constante ebullición, siempre frontal, por ello quienes lo conocíamos, sentimos el enorme vacío de su ausencia. Era un hombre de carácter y tenía el valor de decir la verdad siempre.

El mismo decía en cuanto a su actividad profesional: "... para decir algo de mi querido Hospital Neuropsiquiátrico Alejandro Korn, donde pasé 38 años de mi vida; fue mi segundo hogar, donde hice mi enseñanza práctica, donde formé carácter médico, aprendí el amor al trabajo y a la sagrada profesión: una vasta bibliografía no puede sustituir a una vasta experiencia".

"Ingresé al Hospital en 1945. En 1948 terminé mis estudios en la Universidad de Buenos Aires y fui nombrado odontólogo interino. En 1956 se llamó a Concurso y así llegué a Jefe de Servicio".

"Debo confesar que me sentía orgulloso de contar con un plantel de 12 profesionales, 2 aparatos de Rx. y excelente instrumental. Contaba con Odontólogos muy idóneos y responsables como los Dres. Salas, Barcos, Guichon, Moiguer y otros, de gran nivel profesional y ético fogueando a jóvenes como Bencini, Berrhau, Saiñas, Sierra, Monroi, Sancho, Okner, Rusciti, Kury, etc.

Tenía alma de Cirujano y en la Cirugía Implantológica, tan mencionada actualmente, tenía ojos tactibles y manos videntes, protocolar, ingenioso y no agresivo.

"Junto con el Dr. Berrhau y el Profesor Borello, de Rosario, recorrimos el país mostrando nuestra filosofía implantológica que tenía sus raíces en la Sociedad Española de Implantes y decíamos que es una digna especialidad, no una panacea, una terapéutica de excepción; pero en toda Odontología prospectiva, afirmábamos con énfasis que ocuparía un lugar importante dentro del campo de la rehabilitación oral."

Culminó su tarea hospitalaria como Jefe del Departamento Quirúrgico del Hospital Alejandro Korn (1979-1981).

Fue Jefe de trabajos Prácticos de Clínica y Semiología (1950-1952) en la Facultad de Odontología de Bs. As. y Jefe de trabajos prácticos en la Cátedra de Cirugía Máxilo-Facial (1968-1972) de la Facultad de Odontología de U.N.L.P. Dictante de Cursos de la S.O.L.P., del Colegio de Odontólogos Distrito I, de la Sociedad Argentina de Odontoiimplantología y de la Asociación Estomatológica Argentina, habiendo logrado importantes distinciones en España, Italia, Las Vegas y Brasil.

Roberto estaba orgulloso de su hogar, esposa y de su hija; tenía un concepto firme y ético de la familia y cuando viajaban por las distintas geografías del mundo lo hacía en compañía de ellas.

Este hombre bueno, sencillo, odontólogo de múltiples recursos, dirigente cabal, noble, luchador, sin odios, pero con pasión de "conductor" que sirvió con amor y vivió la Odontología, quiso irse en "silencio", cometiendo el tremendo error de creer que la odontología platense iba a pasar inadvertida su desaparición.

Su último servicio a la S.O.L.P. en vida, fue el presidir en forma honoraria el V Congreso Internacional recientemente realizado, digo en vida por que por voluntad de su esposa e hija, contamos con gran cantidad de manuscritos inéditos legados a nuestra Biblioteca.

Perder un amigo, después de tantos años de afecto es doloroso, pero continúa viviendo en nuestro corazón, en nuestra mente y en cada rincón de la Sociedad Odontológica de La Plata.

Dr. MARIO A. SANCHO